

Ja er ließ 1265 bei einem Turnier zu Nordhausen einen großen Baum von Silber mit goldenen und silbernen Blättern und Früchten aufstellen, und theilte das von den Rittern nach ihren Verdiensten die reichsten Preise aus.

Auch die Bergwerke zu Scharfenberg (Scharfenberg), Müezig, Höckendorf, Möckritz, so wie um das Städtlein Dippoldiswalde kamen jetzt in Aufnahme, doch verfielen sie bald wieder, wozu besonders die unglücklichen Familienzwiste und Bürgerkriege, vorzüglich aber die in den Anfang der nachfolgenden Periode fallende verheerende Fehde zwischen den Söhnen Alberts des Unartigen und Kaiser Adolf vieles beitrug. Als Helden fochten in diesem Kriege Freybergs Bergknappen bei Bertheidigung der Stadt; als Ehrenmänner handelten seine hochherzigen Bürger in Pflichtgefühl und Treue gegen die unglücklichen Fürstensöhne, Friedrich den Gebissenen und Diekmann.